

Año XXXV Santa Isabel, 25 de Septiembre de 1938 Núm. 1045

LA GUINEA ESPAÑOLA

REVISTA SEMANAL ILUSTRADA
PUBLICADA CON APROBACION ECLESIASTICA POR LOS MISIONEROS
HIJOS DEL INMACULADO CORAZÓN DE MARIA

Precios: Colonia 15 pts. Fuera de la Colonia 18 pts. y certificada 25 pts. al año
Se admiten anuncios según tarifa que facilitamos al que la solicite.

SUMARIO: Portada. Nuestro Grabado. Nuestro Exemo. Padre Obispo con sus padrinos de ceremonia.— El juramento en un cementerio.— Un reportaje de "The Universe".— Las Sectas.— Esquela de Doña Mariana Lucrecia de Kinson de Dougan (R. I. P.) en su tercer aniversario.— De Musola.— Pasaje llegado de España en el Vapor Español Plus Ultra.— Noticias de la Colonia, de Sta. Isabel.— Radios de Prensa.



NUESTRO GRABADO

Como un recuerdo de la consagración episcopal de nuestro Prelado en su III aniversario reproducimos el adjunto grupo fotográfico tomado a raíz del acto celebrado en Barcelona, (Gracia) el 29-IX-35 - En él se ve a sus Padrinos Dña. Antonita Llorens de Butiñá y D. Joaquín Rosich. El Prelado de Lerida que está junto al padrino fué asesinado por los rojos.

EL JURAMENTO EN UN CEMENTERIO

Hace pocos meses el 19 de Mayo último en el frente de Castellón, murió heroicamente, luchando contra los traidores, el comandante D. Manuel Méndez Vigo y Bernaldo de Quirós.

Su comportamiento en el glorioso combate fué tal, que sus jefes, no pudiendo rendir en el propio campo de batalla los honores que le correspondían al habersele concedido la gran Medalla Militar, decidieron trasladar su cadáver al cementerio de Valladolid, residencia accidental de su familia, para que a su llegada se le tributasen.

Aquí tampoco pudieron cumplimentarse; era disposición expresa del finado, quien siempre dispuesto a dar su vida por España había testado que su cadáver fuese enterrado con toda modestia.

Era el atardecer del día 20, cuando un grupo de familiares y amigos de Manolé se impacientaba en el camposanto esperando la llegada del cadáver del valiente soldado. Formábanlo su viuda, Doña Consuelo del Arco Cubas, hija de la condesa de Santa María de la Sísila y Arcentales; sus hijos, sus hermanos D. Luis Alfonso y D. Manfredo, duques de Ansola y Hermani; Eliane, condesita de la Cabaña, y su esposo, D. Manuel Espinosa; los condes de la Ventosa, él sin cicatrizar las heridas sufridas en otro glorioso combate, y el del Vado; D. Marco Aurelio, del Cuerpo Jurídico; Doña Isabel Martínez Monasterio, viuda reciente de D. Mario Méndez Vigo, que murió heroicamente en los primeros días del movimiento; la condesita de Arcentales y Doña María Rosa del Arco; y entre los amigos, el ministro de Orden Público, glorioso general D. Severiano Martínez Anido, y distinguida señora; el presidente del Tribunal Supremo de Guerra, laureado general D. Emilio Barrera, y su ilustre esposa, ex madrina de aquellos valientes legionarios nacionalistas que tanta persecución sufrieron en tiempos precursores de los actuales; Lacuerda, ayudante del general Martínez Anido; D. Alvaro Basa, ayudante del gobernador militar de San Sebastián, y señora; señora viuda del notable publicista Honorio Maura, Rospide, Rezoña, Sánchez Huertas, Echenique, Moreno, conde de Mayorga y otros.

Por fin, y ya anochecido, se abrieron las puertas del cementerio; entró la carroza que

conducía los restos mortales del valeroso militar, envueltos en la bandera inmortal de su regimiento; detrás, un coche, del que descende un anciano venerable, triste, pero sereno; era el ilustre prócer de la casa de Méndez Vigo, marqués de Atarfe, que desde su señorío de Tudela de Navarra venía acompañando el cadáver de su hijo.

Y llegó el terrible momento..... La viuda, con los ojos encendidos, pero con la decisión enérgica de quien sabe realizar una acción trascendental, pide ver el cadáver de su esposo... alguien separa la sagrada bandera, abre el féretro y se retira... la buenísima Tolito, la mujer cristiana, con todo el valor que da la fe, se aproxima, abraza, besa, y reza; terminada la ferviente oración, se incorpora y con asombrosa serenidad y energía, dice:

—A ver, que vengan mis hijos.

Ocho niños, uno murió hace un mes y otro está enfermito en la cama, se aproximan y rodean el cadáver de su padre: el mayor viste uniforme de la Aviación; los demás, los de cadetes y pelayos de Falange Española Tradicionalista y de las Jons. Corto rezo, dirigido por la madre, contestado por los hijos, entre la fuerte emoción de los concurrentes, y al finalizar, la ilustre dama prorrumpe:

—Hijos míos: Juradme, ante el cadáver de vuestro padre, que vuestra vida será reflejo de la suya y que como él la ofrendaréis entera al servicio de Dios, de la Patria y del Caudillo.

—Sí, juro—contestó un coro de ángeles, que, como voz del cielo, sonó a gloria en aquel templo de Dios, en toda su inmensidad y grandeza.

Y oí cómo la voz de los cachorros repercutió en los corazones del auditorio, y sonaron voces de leones, cánticos sagrados, salmos de raza: por Dios, por España y por Franco.

Y ví rostros encendidos y lágrimas en los ojos de insignes damas, y en gloriosos militares que ostentan en sus pechos medallas y laureadas ganadas por España. Y lloré con ellos, feliz entre gente capaz de tan bellos sentimientos, recordando a Jovellanos; "si las lágrimas son efecto de la sensibilidad del corazón, desdichado del que no puede derramarlas."

Emilio F. Cadarso.

Un Reportaje de "The Universe".

En vivo contraste con el periódico «La Croix», que está cometiendo el pecado más execrado en el Evangelio, el de escándalo, resalta con todo su prestigio el semanario londinense «The Universe», que entre tanto papel falsario y comunistaide como se publica en lengua inglesa, tiene el brío apostólico de mostrarse abiertamente campeón de nuestra causa.

En primera página y a grandes titulares publicaba en uno de sus últimos números las declaraciones de uno de tantos desertores de las brigadas internacionales que se presentan en su redacción. Se trata de un católico irlandés, Harry Kennedy de Waterford, que aunque parezca mentira, se alistó en las filas gubernamentales creyendo así defender su religión. ¡Lo que puede la calumnia bien pagada! Había leído en los periódicos que Franco se complacía en bombardear los templos y que era un enemigo de la Iglesia.

Cuenta que se presentó en una oficina de reclutamiento abierta en Londres. Allí dijo que quería luchar por su religión.

—Ah, le contestaron, ¿es usted antifascista? Nosotros defendemos al pueblo y sus libertades, incluso sus creencias religiosas.

Harry se fué a España, pero apenas llegó se dió cuenta del engaño de que había sido víctima, pero su ingenuidad ha servido para que aparezcan sus declaraciones, harto sabrosas, en «The Universe».

A Harry le sorprendió mucho ver que no había manera de practicar la religión que en cambio, tenía que guardar, formado, bajo pena de muerte, dos minutos de religioso silencio cada vez que se izaba la bandera roja.

En Quintanar vió a las tropas inglesas y americanas cenando en la iglesia, y les oyó pavonearse de que, dos días antes, ellos mismos habían degollado al cura en el altar mayor con una navaja de afeitar.

Indignado y asqueado de tanta barbarie, quiso regresar a su Patria, pero entonces tropezó con los comisarios y policías militares, siempre al acecho. Otros dos ingleses, Kemp y Blacken, fueron ejecutados al intentar escapar.

A las brigadas internacionales se les concede a nplia libertad para el pillaje, pero en el frente, al menor desfallecimiento, son fusilados.

Es regla de las brigadas internacionales no hacer prisioneros. A veces perdonan la vida a algunos soldados rasos, pero jamás a los oficiales. Kenndy ha visto matar a los prisioneros con las pistolas. En Belchite vió ejecutar a los prisioneros en grupos de cuatro y cinco.

La mayor parte de los españoles alistados en el ejército rojo son muchachos de 17 y 18 años, movilizados a la fuerza. El mismo formó parte de una patrulla encargada de registrar las casas, con la bayoneta calada, a la caza de esos muchachos. Ahora cazan a los de 16 años.

«A donde quiera que fuí encontré que la población civil era fervientemente católica y enemiga irreductible de la dominación roja. Está sometida por los rusos y por los comunistas ingleses y americanos de las brigadas internacionales.»

«La mayor mentira es que los rojos luchan por la democracia. No hay la menor señal de democracia ni de libertad. No se puede hablar ni escribir nada que no sea en alabanza sumisa a Rusia y al comunismo.»

«La segunda gran mentira es que los rojos carezcan de armas. Tienen más armas que hombres para usarlas. Las ametralladoras, la artillería pesada, los aeroplanos, casi exclusivamente rusos, son espléndidos.» Y termina diciendo: «Hay destacamentos donde predominan otros elementos extranjeros, pero estoy convencido de que los ingleses y los americanos forman una gran mayoría entre los que prolongan la agonía española.»

Y esta afirmación ha sido rotundamente confirmada por el jefe de la sección londinense del partido comunista de la Gran Bretaña que ha declarado textualmente: «Nuestros muchachos en España han hecho para nosotros en Inglaterra una labor tan grande como la que hicieron los obreros rusos al principio de la revolución rusa.»

«Cuando, al fin, asaltemos el Poder, serán nuestros Jefes en la lucha armada para limpiar en las calles a los que, durante generaciones han mantenido a raya a la clase obrera.»

Es decir; que se están entrenando en España para el campeonato mundial.

L. S. P.



LAS SECTAS.

Zohaz o Sepher—ha Zohar o Libro del Esplendor es un trabajo de la "Kabbala" que, según unos, se debe a Moníes de Lehón (siglo XV de nuestra Era) y según otros, y esto parece lo más probable, a Samuel Johaides, rabino anterior a la destrucción de Jerusalén.

La "Kabbala" es la enseñanza directa verbal que los hebreos recibieron de los caldeos. Esta doctrina cabalística es el dogma de la alta magia, y en su aspecto filosófico sirve de doctrina a todas las sociedades secretas, incluso a la conocida con el nombre de Masonería, que si bien en sus logias o talleres no se ocupa para nada de estas cuestiones, en sus cámaras de los tres primeros grados (aprendiz, compañero y maestro), en los grados superiores va descorriendo el velo que oculta estas materias, para ir imponiendo a sus adeptos en los fundamentos de la Orden.

Benamozegh, rabino y masón con fama de sabio, dice: "Los que quieran tomarse el trabajo de examinar las relaciones entre el judaísmo y la Frac—Masonería filosófica, la teosofía etc., perderán su desdén por la "Kabbala" y comprenderán que ésta, la teología kabbalística, tiene una importante misión que cumplir en la transformación religiosa del porvenir".

Cuando los judíos y masones hablan de transformación religiosa, hay que tener en cuenta que a ellos sólo les preocupa la Religión Católica. Todas las demás les son indiferentes. Desde su punto de vista, sólo la Religión de Cristo es su verdadera enemiga. Sólo en ella piensa el masón o el judío cuando habla de reformar o destruir la Religión.

En los países donde no impera la Religión Católica, la Masonería no tiene problema. Actúa y se infiltra fácilmente, y mucho más en aquellos desdichados pueblos que, llamándose y creyéndose católicos, no tienen la cultura religiosa suficiente ni practican cual debieran.

No sé quién dijo—pero creo dijo desgraciadamente la verdad—que los españoles son los que mejor sienten la Religión Católica, pero los que peor la conocen y la practican. De aquí que, en nuestra desdichada Patria católica—liberal—masónica, fuera necesario el revulsivo del 18 de julio de 1936, consecuencia de más de un siglo de "dejar pasar, dejar hacer", para que, reanimado el espíritu religioso, se intensificara el sentimiento patriótico y los

indiferentes y abúlicos comprendieran sin titubeos y vacilaciones qué camino habían de tomar, si no querían "llorar como mujeres lo que tenían el deber de defender como hombres".

El sionismo se marcó tres etapas para implantar su ideal de "los Estados Unidos de Europa": Revolución Francesa, Guerra Europea, derrocamiento de las Monarquías o implantación del Comunismo; y hay que reconocer que están cumpliendo su compromiso, pues si, gracias a Dios, no logran su criminal campaña, no es porque dejen de poner de su parte cuanto necesario sea. Podremos, afortunadamente dentro de poco, echarles en cara su fracaso, pero no su negligencia. Si en defender la verdad hubiéramos puesto la mitad del empeño que ellos en sostener el error, no pasaría nuestra querida Patria por los momentos actuales.

Teósofos, rotarios, naturistas, espiritistas, todos son de la misma calaña que los masones; instrumentos del judaísmo, medios de que éste se vale para minar la sociedad y suprimir a Cristo de los corazones donde no impera con el debido arraigo.

La Masonería, cuando no puede actuar con alguna libertad de movimiento, lo hace solapadamente. Precisamente en el secreto, en el sigilo, estriba su fuerza. Si actuara a la luz del día, el ridículo acabaría con ella y mandiles, espadas, columnas y triángulos servirían de mofa y quedarían sólo para entretenimiento de chicos y regocijo o distracción de los tontos de remate. Hay bacterias que al contacto del aire mueren. La Masonería pertenece a este grupo. Pero si esto les ocurre a las logias, no les pasa igual a los masones que en la "Sociedad profana", como ellos dicen, viven como el pez en el agua y se infiltran cuanto pueden, para hacer su rastrera y criminal política. ¡Ojo con ellos!

MINIMO.





SEGUNDO ANIVERSARIO

de la muerte
DE

D.^a MARIANA LUCRECIA DE KINSON DE DOUGAN

Que falleció cristianamente en esta ciudad el día 7 de octubre de 1936

R. I. P.

Sus desconsolados esposo, Don José Walterio Dougan; hijos Lorenza, Teófilo Jorge, José Walterio y Teodora Susana; hermanos, hijos políticos y demás parientes, al recordarles tan sensible pérdida, les ruegan se dignen asistir a la Misa aniversario, que por el eterno descanso de su alma, se celebrará en la Iglesia Catedral el día 7 de octubre a las ocho de su mañana, por lo que les quedarán eternamente agradecidos.

Santa Isabel, a 29 de septiembre de 1938.

No se invita particularmente.

Las Misas rezadas que se celebrarán en ese día se aplicarán en sufragio del alma de la finada.

MUSOLA

ENFERMEDAD Y MUERTE DEL P. SALA.

Llevaba el P. Sala quince años cabales de vida colonial y aunque siempre disfrutó de inquebrantable salud por ser de complexión robustísima, a fines de 1905 notó que sus fuerzas y energías antiguas desfallecían decayendo rapidísimamente, tanto que fué forzoso repatriarlo en el correo de febrero de 1906. Nada tiene de extraño tan rápido quebranto de su natural vigor atendido su vivo y fogoso carácter en sus empresas sin pensar jamás en moderarlo. Pasaba largas temporadas en *Basakato* su pueblo predilecto volviendo de allí a pie; a los dos días emprendía la subida a *Mioko* y *Moka*; bajaba a *Mohoba*, *Rohemeriba* y *San Carlos*; visitaba a los *Krumanes* en sus fincas y aun en casa jamás descansaba. De igual forma obró toda su vida, así en *Batete* como en *Banapá* y *Musola*, porque era infatigable. Siempre mal comido, porque prefería los manjares indígenas a los europeos; siempre sudado y mojado y durmiendo incómodamente sobre toscas y mal labradas maderas bubis. Tantas y tan largas caminatas, a las veces innecesarias, fueron minando su férrea salud paulatinamente sin él notar hasta que vióse rendido y derribado para no levantarse ya más.

Puedo asegurar que el P. Sala confiaba en demasía en su constitución física, estaba cierto que ninguna causa natural era capaz de derrumbarla según era su modo de portarse en la mayoría de los casos. Le observé en *Batete* allá por 1895 que cuando dirigía los trabajos de desbroce de algún terreno con los mozos de la Misión contemplándolos cómo manejaban las herramientas con su peculiar lentitud y pachorra, indignado les quitaba el pico o el hacha y seguía cavando ó cortando como si fuera un bracero y ellos con su limitado cacumen se plantaban, le miraban atentamente y con flema bubi se decían unos a otros: *é tohulu choété choété*. En verdad que el Padre es hombre forzado. Nadie le cogía la herramienta y él seguía trabajando hasta que empapado de sudor y rendido de cansancio se la entregaba a ellos. Yo mismo traté de imitarle en semejantes ocasiones, mas cuando noté que se complacían en verme sudado y cansado, dejéme de majaderías y jamás lo repetí.

En una ocasión hablábamos los dos de las

correrías que hicimos juntos y de las que él había verificado con otros y díjome satisfecho: En mis correrías sólo dos Misioneros han podido seguirme sin grande cansancio que son el P. Feliciano Pérez y V.; nadie más. Así, pues, no es maravilla que parara en estado tan lamentable.

A los seis meses de estancia en la patria sintiendo revivir sus energías e imaginándose recobrados ya el vigor y fuerzas antiguas, apoderóse de él una nostalgia tal de *Fdo. Póo* y fueron tantas y tan vehementes las ansias de volver a estas tierras, tan multiplicadas las instancias a los superiores principales para volver que, en mala hora, logró su intento. Sin embargo el Dr. Bofil de Barcelona intentó disuadirle de semejante propósito, aconsejóle demorase dos años su permanencia en la Península para su cabal restablecimiento y que si se obstinaba en reembarcarse tan presto, le pronosticaba solos seis meses de vida. Y como continuó pertinaz en su propósito, se verificaron los pronósticos del Dr. Bofil.

Arribó a estas playas en el correo de Octubre del mismo año 1906, con suma satisfacción propia y de los indígenas. A su llegada la preferencia señalada fue para su predilecto pueblo de *Basakato* del Ceste. Para allí partió desde *Santa Isabel*, inmediatamente antes de subir a *Musola*. Allí permaneció una semana sintiéndose de nuevo bastante mal, el 29 de Octubre la comunidad de *Musola* tuvo la grata satisfacción de recobrarlo y abrazarlo y su presencia despertó en los musoleños entusiasmo y alegría indescriptibles y fueron en aumento cuando recibieron de sus manos diversos regalitos traídos de España. Pasadas dos semanas abandonó aquellas templadas alturas para no volver ya más, para ir a *Basakato* con el Ilmo. P. Vicario que en compañía de otro Padre practicaba la visita pastoral, acabada la cual regresaron a *Santa Isabel* dejando solo al P. Sala. Mas tornándose incautamente a las andadas a con secueci del excesivo trabajo y escasa alimentación se le recrudecieron las antigua dolencias, por lo cual se le ordenó pasar sin tardanza a *Santa Isabel*.

Fué reconocido por los médicos y hallaron en él tres graves enfermedades todas mortales. He aquí como él mismo se expresaba escribiendo a la Comunidad de *Musola*: «Dicen que me amenazan tres enfermedades

gravísimas; perniciosa, asfixia de corazón y especie de apoplejía. Aún me harán tomar las de Villadiego. Creo que iré a España; este país me amenaza de muerte inminente; ¡ingrato! ahora que me ha gastado, me echa. Si no marchó, el corazón se me paraliza el mejor día; carezco de glóbulos rojos y sin ellos no puedo vivir. Reembarcóse el 25 de Diciembre de 1906, falleciendo desconocido en Ecija el 7 de Abril de 1907.» Así murió el más amante y amado de los indígenas fernandinos.

Nemulema.

PASAJE LLEGADO DE ESPAÑA EN EL VA- POR ESPAÑOL "PLUS ULTRA"

Excmo. Sr. D. Juan Fontán y Señora; Ilmo. Sr. D. Agustín Miranda Junco; Sres. D. Francisco Hernández González; Juan Rodríguez Pérez y Señora; Luis Moreno de Vega; Bartolomé Ferrer Oliva; Alfredo Jones Niger, Señora y tres hijos; Simeón N. Ganya Camerun; José García; Jerónima Luis Manzo; José Esteves García; Paulina Lolín; Gregorio Armentía Pagín; Juan Alamo García; Conrado Macías Castellano; Juan Acosta Rodríguez; Rosendo Enríquez Pérez; Emidgio Antúnez Pintasilgo; Adriano Antúnez Pintasilgo; Miguel A. de Campo Silva; Ruperto González Reyes; José Rodríguez Rodríguez; Eugenio Mendoza Lallave; Josefa Casanova; Agustín Aulet Tallados; José Seiret Lacort; Elías García Martínez; Onésima Lacave Biloche; Rufino Pérez; Angeles Pérez; Saturnino Pérez; Gregorio Delgado Marijican; Teófilo Moreno Gurrea; Pedro Ortíz Pérez; Remigio Camps; Fernando Iribarnegaray; Concepción Benito Martín; Ramón Iribarnegaray; Fernando López Bermionsolo; Pilar Zabala Campos; Pedro Jiménez García; Felisa Jiménez García; Felipe Jiménez García; Salvador Barallobre Mariño; Juan García Oviedo; Ligia Campos Santana; Ramón Villarinos Ulloa; Pilar Sicero Nieto; Indalecio Gómez; Julián García Pons; Antonia Jimeno Flores; Jorge García Jimeno; Alberto García Jimeno; Antonia Flores García; Juan Marsans Claramunt; Salvador Perdreux Morell; Agustín Ortega Sancho; Segunda Ezquerria Arvey; Joao Correia de

Castro; Sergio Correia Castanho; Antonio Bernabeu Pérez; Agapita Sastre Toribio; Antonia Rodríguez García; Herminio García Sastre; Francisco García Rodríguez; Eloy Atalaya Starker; Alfonso Martínez; Bartolomé García Carrasco; Manuel Manga; José Civit; Carmen Alvarez Gamero; Angel Dolla.

NOTICIAS DE LA COLONIA DE SANTA ISABEL

Aniversario.— El día 29 S. Excia. nuestro Prelado cumple su tercer aniversario de la consagración episcopal: ad multos annos, mientras que esperamos, que después de su larga excursión por el interior del Continente, podamos en breve besar su anillo pastoral.

De Nigeria.— Hace unos días regresó de su rápido viaje a Nigeria, el culto Ingeniero Agrónomo, Don Jorge Menéndez: podemos adelantar que no ha sido en vano la excursión.

Nuevo Intercolonial.— En breve regresará el Mahón para la Península, sustituyéndole en ésta el vaporcito afecto a la Marina de Guerra, "Mala el Espina".

Jefe Provincial de F. E. T. de las Jons.

El número 29 del Boletín del Movimiento trae la siguiente orden: En nombre del Cauçillo Jefe Nacional de Falange Española Tradicionalista y de las Jons, nombro al camarada Juan Fontán Lobé Jefe Provincial de la Guinea Española, con los deberes y autoridad que señala el artículo 18 de nuestros Estatutos.

Burgos, 26 de Agosto de 1938.

III AÑO TRIUNFAL.

EL SECRETARIO GENERAL,
R. FERNANDEZ CUESTA.

Felicitemos a Falange y a la Guinea por este nombramiento.

El día 19.— Fué un día festivo que sin necesidad de previo aviso, todo buen ciudadano de Santa Isabel, consciente de lo que esa fecha significa, debía celebrar y se celebró: para nosotros lo de menos son los números de un Programa; para nosotros lo que más nos significó fué ese pelotón grande de nuestra juventud, que se destacó patriótica en medio de un hermoso día, lanzando fervientes vivas a la Nueva España.

Después de la Misa celebrada a las 10 y media en la Catedral culminó el marcial desfile de todas las fuerzas, que presenció el Excelentísimo Sr. Gobernador y un contingente numeroso el pueblo integrado por todo elemento europeo e indígena de la Población.

Esta se hallaba engalanada con los colores nacionales y el comercio cerró sus puertas: por la tarde un deporte futbolista entretuvo amenamente a los numerosos amantes del deporte: eran las seis cuando las Autoridades y numerosos invitados se dirigían al Casino Santa Isabel para festejar el día con un sencillo vino de honor.

El festival de hoy nos ha complacido en medio de su sencillez, más que por ser festivo por considerarlo como educativo, ya que su exponente fué el espíritu que presidió su génesis, las tradiciones patrias y su independencia.

Regreso del Excmo. Sr. Gobernador Gral.—Llegó el día 21 el vapor correo «Plus Ultra» y con él, después de cuatro meses, regresó de la Península el Excmo. Sr. Gobernador, Don Juan Fontán: a las nueve y media ya veíamos cubierta de gentes la explanada del Puerto: se adelantaron a bajar las Autoridades que saludaron a S. Excia. en el Salón del barco: para las diez ya se hallaban las fuerzas en correcta formación en el muelle; el día se mostró muy apacible, no sintiéndose la temperatura de otras veces. S. Excia. no se hizo esperar: un toque de atención y aparece al borde de la escalera; le acompañan, D. Natividad Calzada, que le sustituyó interinamente y otras personalidades; una vez en el muelle se interpretó el Himno Nacional, saludó a la Bandera revistando a la vez las fuerzas y terminados estos momentos de rúbrica, conversó con los presentes, presenció acompañado de las Autoridades el desfile de las fuerzas militares y de Colegios y se retiró a su Palacio.

Ha regresado con su Señora y con el Ilmo. Sr. Secretario General D. Agustín Miranda.

El regreso de S. Excia. ha despertado naturalmente una corriente de curiosidad muy explicable en estos momentos, en los que como consecuencia de la orientación de la vida española, se esperan también aquí algunas modificaciones que intensificarán el ritmo de la marcha progresiva de la Colonia, a la que también le afectan sus problemas.

RADIOS DE PRENSA.

18—9—38

Parte Oficial.— En el día de hoy han sido brillantemente rechazados con grandes pérdidas para el enemigo, varios ataques contra posiciones avanzadas de los sectores de Puebla de Valverde y de Varrión; también se han rechazado ataques a algunas de nuestras posiciones del sector de Villafranca de Córdoba.

En el sector del Ebro nuestras tropas, venciendo la resistencia opuesta, han rectificado nuestro frente a vanguardia ocupando una línea de trincheras causando a los rojos gran número de bajas de las cuales hemos recogido más de 500 muertos y haciéndoles muchos prisioneros.

Actividad de la Aviación En la noche del 16 al 17 fué bombardeado el aerodromo de Prat de Llobregat alcanzando los depósitos de municiones causando explosiones e incendiando dos aviones rojos.

También se bombardearon los muelles de Gandía, en los que había material de guerra, y la fábrica de municiones de Denia.

19—9—38

Fuerzas rojas han atacado hoy algunas de nuestras posiciones de los sectores de Villafranca de Córdoba y Villa del Río habiendo sido totalmente rechazados y dejando delante de nuestras líneas gran número de bajas.

Así mismo han sido rechazados con elevadísimas pérdidas para el enemigo los ataques que ha efectuado contra algunas posiciones avanzadas de los sectores del alto del Buitre y de la Muela de Sarrión.

En el sector del Ebro han sido desalojados los rojos de varias líneas de trincheras y de posiciones importantes en las que han abandonado numerosos muertos.

Actividad de la Aviación Ayer fueron bombardeados los objetivos militares de los puertos de Tarragona, Alicante y Mahón.

21—9—38

Parte Oficial. En el día de hoy los intentos del enemigo contra algunas posiciones de los sectores de Peña del Diablo y San Roque han sido deshechos por nuestras tropas.

En los sectores de Peña Blanca y Manzanera de Teruel y como así mismo en algunos de Andalucía han atacado los rojos siendo brillantemente rechazados causándoseles muchos prisioneros.